

Le Prix MEDIATIKS 2021 du photoreportage de l'Académie de Nice attribué à l'école de L'Almanarre (Hyères)

Belle récompense que celle décernée aux élèves de CM2 de la classe de Fabienne Chazalon à l'école de l'Almanarre. Avec le soutien de Carine Calafato, conseillère départementale pédagogique en arts plastiques, ils ont participé au Prix Médiatiks 2021 du photoreportage de l'Académie de Nice.

Ce grand concours national des productions médiatiques scolaires ¹ comporte deux phases : la première se déroule au niveau des académies, puis la seconde à l'échelle nationale.

Ce concours qui s'adresse aux écoles, collèges, lycées et autres établissements est ouvert à tous les médias scolaires : journaux imprimés, sites d'information et blogs, mais aussi radios et Webradios, aux réalisations vidéos, aux Web-TV ainsi qu'aux reportages photo (Prix *Vues de chez nous*). C'est cette dernière option qu'ont choisie les élèves de l'école de l'Almanarre.

« Ça existe vraiment ! »

Les apprentis reporters : Naëly, Katya, Inès, Hugo, Axel, Joyce, Lisa, Marina, Margot, Anouck, Maxime, Lilyan, Loan, Lucas, Céléna, Timéo, Lily, Calysta, Aurèle, Julian, Enzo, Nélia, Maël, Ethan, Clara, Rafael ont baptisé leur projet « Ça existe vraiment ! ».

Ils nous le présentent :

« Notre quartier est petit certes, mais il abrite de nombreuses richesses : une mer poissonneuse, un site archéologique et bien sûr un double tombolo, figurez-vous qu'il n'y en a que cinq dans le monde. Tout cela est bien fragile et nous en sommes responsables. Notre intention a été de montrer la beauté et la fragilité de notre environnement naturel et d'alerter sur l'importance de sa préservation...

Rendre visible l'invisible !

Après avoir vu l'exposition Prix Carmignac du photojournalisme - 10 ans de reportages » à la Villa Carmignac de Porquerolles, nous avons voulu à notre tour devenir photoreporters. Notre classe est équipée de neuf tablettes. Nous avons eu des ateliers pour nous apprendre à cadrer, choisir un angle de vue, modifier nos photos selon une intention. Puis, après avoir décidé du message que nous souhaitions transmettre, nous avons fait plusieurs sorties autour de l'école : sur la route du sel, la plage de l'Almanarre, le site archéologique d'Olbia et le salin des Pesquiers. Il a fallu ensuite débattre pour choisir les 15 photographies parmi les nombreuses que nous avons prises. Le travail d'écriture des textes s'est inspiré d'un poème très intense de Philippe LABRO écrit en 1970 et dit par Johnny Halliday dont le titre est : « *Poème sur la 7ème* ».

Bravo aux élèves de Mme Chazalon pour leur travail que vous pouvez découvrir par ailleurs dans cette rubrique. Lauréats académiques, ils concourent pour la phase nationale, dont le jury est présidé cette année par Christophe Deloire, secrétaire général et directeur exécutif de l'association Reporters sans frontières (RSF) depuis 2012. Bonne chance !

1. Organisé par le CLEMI (Centre pour l'éducation aux médias et à l'information)